

GACETA DE MADRID

Del Martes 29. de Abril de 1732.

Viena 29. de Marzo de 1732.



Viendo resuelto el Emperador extinguir el Empleo de Palatino de Unghia, vacante por muerte del Conde Nicolàs Palfi, ha nombrado por Vicario General de aquel Reyno, y sus Provincias anexas, como son la Transilvania, la Servia, el Territorio de Temeswar, y parte de la Valaquia, al Duque de Lorena, con cuya noticia se le despachó vn Correo à Breslau, Corte del Elector de Maguncia, donde al presente se halla. Hasta aqui se avia creído, que su Alteza Real huviera venido à esta Capital en todo el proximo mes de Abril; pero agora se dize, que antes de dár fin à sus jornadas, passará à ver las Cortes de Italia, y que despues se restituirá à esta Ciudad. Los Ministros del Emperador están actualmente ocupados en tomar las medidas convenientes para la execucion de lo estipulado sobre los negocios de la Oost-Frisia en el Acto de concurrencia de la Republica de Olanda al Tratado de Viena. Esta Corte haze nuevas proposiciones al Elector Palatino, para empeñarle à la Garantia de la Pragmatica Sancion, y para llegar à vn amigable ajuste sobre la succession de los Ducados de Bergues, y de Juliers; pero en lo que mira à la del Ducado de Dos Puentes, sobrevienen cada dia tales obstáculos, y dificultades, que retardan siempre mas su final resolucion. Por los vltimos avisos de Constantinopla se ha sabido, que no solo està firmada la Paz entre los Turcos, y los Persas, sino que estas dos Potencias han concluido vna Alianza ofensiva, y defensiva; y que el Gran Turco ha resuelto embiar vn Exercito formidable à las Fronteras del Reyno de Astracan, para tener contentos à los Genizaros, que con grandes instancias le piden la guerra, o dinero. El Ministro de la Republica de Genova ha recibido vn Extraordinario, y luego ha informado de sus Despachos à los Ministros Imperiales, quienes han dado cuenta de todo al Emperador, pues parece que pide aquella Republica otro refuerzo considerable de Tropas contra los Maltcontentos de la Isla de Corcega.

Hamburgo 2. de Abril de 1732.

YA se ha sabido, que el Rey de Dinamarca tuvo vn Consejo de Estado sobre la proposicion de este Magistrado, que ofrece dar 2000. escudos, y poner la moneda sobre el pie antiguo, para dexar corriente el Comercio de esta Ciudad con aquel Reyno; pero aún se ignora la resolucion. Las cartas de Moscou de 14. del passado refieren, que los Regimientos, que han de passar à Astracan, y Derbent, no han recibido todavia las ordenes para ponerse en marcha, y que en todo el Ivierno passado han llegado à aquella Ciudad 38. Tirineos cargados de hierro, y cobre, que se ha sacado de las Minas de la Siberia. Las vltimas noticias de Derbent confirman las antecedentes, de que

los Persas desfilan muchas Tropas àzia el Mar Caspio, sin que se pueda formar juicio fundado sobre sus movimientos, pues los Cuerpos, que han llegado à aquellas Fronteras, se mantienen con grande orden, y disciplina, sin cometer el menor insulto contra los Moscovitas; pero el General Leweschew ha mandado reforzar los Puestos mas descubiertos para librarlos de qualquiera sorpresa. Las cartas de Warovia de 27. del passado dizen, que los Grandes de aquel Reyno han superado las dificultades, que antes ponian contra el Campo de Tropas, que el Rey quiere formar en las cercanias de aquella Capital, y que aviendole declarado la Casa de Potolki por la Corte, se avian aumentado las esperanzas del buen exito de la proxima Dieta General. Las cartas de Copenhague de primero de este mes dizen, que despues de la conclusion del Tratado de Alianza entre la Dinamarca, y la Suecia, tiene el Residente de Inglaterra repetidas conferencias con los Ministros de S. M. Dinamarquesa, à quien en vna Audiencia particular dio tambien cuenta de las nuevas ordenes del Rey su Amo, que le llegaron con Extraordinario.

Genova 9. de Abril de 1732.

CON las cartas de Florencia de primero de este mes se ha tenido la noticia, de que el Real Infante Duque D. Carlos avia determinado passar, despues de la Pascua, à divertirse por algunos dias en varias Casas de Campo del Gran Duque, que todavia no se halla enteramente recuperado de su vltima indisposicion. Miercoles salieron dos Navios, y algunas Embarcaciones con parte de las Tropas Imperiales, y el Viernes 5. del corriente se hizieron à la vela otros siete Navios, y treinta Embarcaciones con lo restante de ellas, y con muchas provisiones de viveres, y de guerra, llegando el numero de las Tropas embarcadas à 6400. hombres, las quales tomarán tierra en S. Florencio. Algunas horas antes salió para el mismo Puerto vna Galera de esta Republica con el Principe de Culembach, cuñado del Rey de Dinamarca, que va à servir de voluntario; y el Sabado partiò el Principe Luis de Wirtemberg en la Galera que se le avia prevenido, acompañado de otra, en que iban algunos Oficiales Generales, y los demàs Cavalleros de distincion voluntarios. El nuevo Comissario Pablo Bautista Riverola, saldrà en la Galera que conduxo al General Smittau à la referida Isla, la qual entrò en este Puerto antes de ayer, y con ella se ha sabido, que luego que aquel General desembarcò en Calvi, mandò hazer vna salida contra vn Cuerpo de Malcontentos, que estaba en aquellas cercanias, y se retiraron hecha la primera descarga, dexando que los Alemanes se apoderassen del ganado que alli tenian. El Principe Luis de Wirtemberg ha llevado los plenos Poderes de este Gobierno, para usar de ellos, como lo hallare convenir, y aqui se espera, que à su arribo à la Isla, se aya de entablar alguna composicion amigable, à que tambien se inclina el Emperador. Las cartas de Roma de 29. del passado refieren, que toda la atencion de aquella Corte està puesta en ver, como procederà la Congregacion de *super Nonnulis* contra el Cardenal Coscia; y de Napoles se avisa con cartas de 28. del mismo mes, que por orden de aquel Gobierno se prevenia vna Galera para conducir à aquel Purpurado à Civita-Vechia, pues ha resuelto passar à Roma à implorar la piedad del Papa, y presentarle antes que espire el termino que se le tiene señalado, y ya no se duda, que con la interposicion de la Corte de Viena se compoundrà muy presto esta causa.

Londres 2. de Abril de 1732.

Martes se tuvo en Palacio vn Consejo de Gavinete, y pocas horas despues despachò Millord Harrinton vn Correo à Monsieur Robinson, Ministro del Rey en Viena. Antes de ayer fue S. M. con las ceremonias acostumbradas, à la Camara de los Pares, y diò su Real consentimiento à varios Actos. No se acaba de confirmar lo que se ha divulgado de algunos dias à esta parte, de que el Gobierno de la Isla de Menorca, y el Regimiento de Dragones, vacantes por muerte del Lord Carpanter, se avian ya confetido al Conde de Peterbourgh. Atendiendo la Camara de los Comunes al servicio que ha hecho à la Nacion el Cavallero Thomas Lombe, descubriendo, y perfeccionando à su costa el modo de preparar la seda Italiana, llamada *Organzin*, no solo le ha concedido vn nuevo termino de años, para conservar, y aumentar esta invencion, sino que ha querido recompensar su trabajo con setenta mil pesos, que ha mandado se le paguen.

La Haya 9. de Abril de 1732.

Aqui ha llegado el Principe de Kantemir, que passa à Inglaterra con caracter de Ministro de la Czarina; y el Conde de Kinski, que ha sido Embaxador del Emperador en la Corte de Francia, parte oy para Amsterdam, de donde se encaminará à la Corte de Viena. Las cartas de Bruselas de 7. de este mes dizen, que por orden de aquel Gobierno, està ocupado actualmente el General de Beaufe, Governador de Liera, en visitar, y reconocer el estado de las Fortificaciones de las Plazas de Mons, Ath, y Charlerois, llevando tambien la comission de passar despues à Luxembourg para hazer que se acaben las Obras, con que se quieren aumentar las Fortificaciones de aquella Plaza.

Paris 11. de Abril de 1732.

Condescendiendo el Rey con la representacion que le ha hecho el Cardenal de Fleury sobre su crecida edad, que le impide aplicarse con los detvelos que hasta aqui, al despacho de los negocios, ha venido S.M. en nombrar al Guarda-Sellos de la Corona, para que le asista, y que con menos fatiga pueda dàr expediente à su empleo de Primer Ministro. El dia 8. del corriente, tuvo su primera Audiencia publica del Rey en Versailles, el Marquès Doria, Embiado Extraordinario de la Republica de Genova, aviendole introducido à ella Monsieur Hebert, Conductor de Embaxadores, que le llevó en las Carrozas del Rey, y Reyna, y despues de averle cortejado los Oficiales de la Casa de S. M. con vn banquete, le conduxo à esta Ciudad por la tarde en las Carrozas Reales. Las vitimas cartas de Constantinopla, recibidas por la via de Marsella, refieren, que el Gran Vitir ha mandado franquear à los Religiosos Franceses que están en aquella Capital, todos los materiales necesarios, para reedificar las tres Iglesias que tenian en el Arrabal de Pera, y quedaron consumidas en el ultimo grande incendio; y estas cartas añaden, que aquel Primer Ministro ha hecho vn regalo de dos hermosos cavallos Arabes al Marquès de Villanueva, Embaxador de esta Corona en la Puerta, mostrandose tambien muy inclinado à favorecer la Nacion Francesa. Con la noticia que aquí se tuvo, de que en la Ciudad de Meaux, y en dos Lugares circunvezinos se padecia vna enfermedad epidemica, de que murieron cinquenta y cinco personas en el espacio de dos dias, se embiaron por orden de la Corte vn Medico, y algunos Cirujanos, para reconocer, y descubrir la causa de ella; y ya se

se avisa , que no era tan violenta , y que se atribuyò à las malas influencias de vn nublado , que con muchos truenos , granizo , y relampagos descargò algunos dias antes en aquella Ciudad , y Lugares. Aqui se ha publicado vna Declaracion del Padre Tournemine , de la Compania de Jesus , refutando altamente los Escritos , que con toda malicia , y falsedad se le atribuyen , contrarios à su profesion , y doctrina en el segundo Tomo de los *Anecdotos*, que se imprimen en Olanda sobre la *Constitucion*.

Madrid 29. de Abril de 1732.

POR las cartas de los Partes de la Corte de 18. y 23. deste mes se ha sabido, que sus Magestades, y Altezas gozan perfecta salud en el Real Alcazar de Sevilla.

Con las cartas de Barcelona de 19. se ha tenido la noticia, de que aquella misma mañana entraron en aquel Puerto quatro Galeras de las seis de la Esquadra de España , que estaban en Liorna , las quales descubrieron en su navegacion vn Navio de Moros, que daba caza al Pingue que venia de Italia, y avien- dole abordado , despues de vn recio combate , en que se defendiò el Cortario por largo rato con 14. cañones , y otros tantos Pedreros que tenia su Navio, le rindieron , tomando 83. Moros , bien que pudieron huir en la Lancha el Arraez , y 22. hombres, que dizen ser Renegados , los quales tomaron tierra en la Costa de Francia.

Atendiendo el Rey à los meritos , y calidad de Don Lorenzo Fernandez Flores , le ha hecho merced de Titulo de Castilla, para si, sus herederos, y sucesores , con la denominacion de Marqués de la Encomienda. Tambien ha conferido S. M. el empleo de Presidente de la Audiencia de Quito, en el Reyno del Perú, à Don Joseph de Araujo y Rio, en atencion à sus servicios: Plaza de Oidor de la Chancilleria de Valladolid , à Don Christoval Moteriu , Fiscal de la Audiencia de Galicia : el Corregimiento de la Ciudad de Santo Domingo de la Calzada , à Don Antonio Velez : el de Aranda, y Sepulveda , a Don Francisco Menendez : el de las Quatro Villas de la Hoya de Malaga , à Don Juan Antonio del Castillo: el de Arevato, à Don Luis de Alvarès: el de Ponferrada , à Don Bernardino Chaves: el de Madrigal, à Don Francisco Perez: el de Bayona, à Don Joseph Perez de Goiburu : el de Illetcas , à Don Dionysio de Angulo: el de Borja, al Licenciado Don Diego Tobàr y Castro: el de Alcañiz, al Licenciado D. Lorenzo Mendez ; y tambien se ha servido de promogar por otro triennio el Corregimiento de Cuenca, à Don Juan de Lujan , y Arze.

Muriò en Cadiz D. Andrés Martinez de Murguia , de muy avanzada edad, sonocido por la gran caridad que exerciò con muchos pobres.

Del mismo Cadiz se avisa, que llegó à aquel Puerto el Navio *S. Joachin*, de la Compania de Caracas , que se avia extraviado à la Isla de *Santo Domingo* : trae para la Compania 5612. fanegas de Cacao, y otra porcion de Cacao para Particulares, con otros frutos.

El Sermon que predicò el R.P.Fr. Antonio Guerrero, del Orden de San Agustin, en las Honras que se hizieron al R.P.Fr. Juan de Pineda, General que fue del Orden de S. Juan de Dios , en la Iglesia de su Convento de esta Corte: se hallarà en la Libreria de Juan Antonio Lopez, junto al Correo de Italia.

CON PRIVILEGIO: En Madrid, por Juan de Arizta, en la Calle de Alcalà.